

PRECIO

En toda la isla
6 rs. vd.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «EL BIEN PÚBLICO.»**

Habana 15 enero de 1875.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy señor nuestro: El día 1.º del actual, como para dar buen principio á este año, se recibió en esta la noticia oficial de la proclamacion de don Alfonso como Rey de España, acogiéndose la nueva con gran júbilo, en toda la isla, pues hasta las personas ménos ilustradas ven en este acontecimiento el principio de una nueva era de paz y prosperidad, ámbas tan deseadas.

Es general la creencia de que ahora se acabará pronto la guerra civil y una vez conseguido esto podrán mandar á esta isla los refuerzos que hacen suma falta para terminar de una vez la insurreccion que se encuentra ya bastante reducida.

Se está preparando una gran procesion cívica para el 24 del actual á fin de celebrar el Santo del rey Alfonso XII notándose gran entusiasmo.

Renaciendo la confianza, mejoraria notablemente la cuestion financiera de esta, habiendo bastado la citada noticia para que en pocos dias bajase el premio del oro de 121 á 90 por 100 y hubiera continuado la baja, ó cuando ménos se hubiera sostenido al citado tipo de 90 si el cable hubiera comunicado alguna halagüeña noticia referente al restablecimiento de la monarquia en la Península; pero no habiendo sucedido así, la especulacion, que de todo se aprovecha, hizo del silencio del cable y del mudismo de este General Gobernador respecto ciertas voces que circulaban de una partida insurrecta que pasó la trocha, un punto de apoyo para subir nuevamente el premio del oro, alcanzando ayer el tipo de 118 por 100 pero que no pudieron sostenerlo, bajando el mismo dia á 106.

Estando en la inteligencia de todos que ha de bajar el premio del oro no es posible, á ménos que sucediera algun cambio de Gobierno, ó cosa parecida, que puedan tener sostenido por mucho tiempo el premio de dicho metal.

Con este suceso y esperando todos la baja, se han hecho muy pocas operaciones en la quincena, por estar muy retraidos los compradores; pero como no hay gran existencia en plaza, sobre todo de calzado y tienen los compradores alguna necesidad, esperamos ver mayor animacion en la quincena que va á dar principio.

Y deseando que el cambio de Gobierno sea provechoso tanto á la Península como en esta isla quedamos de usted afectísimos S. S. Q. B. S. M.

L. P. y C.ª

Noticias Nacionales.**CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**

(del «Mercantil Valenciano.»)

Madrid 5 de Febrero de 1875.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano:»

Entre varios generales muy importantes en la situacion derrotada el 29 de Diciembre último y que han hecho en distintas épocas la campaña del Norte, uno de ellos el señor duque de la Torre, que tenia á la vista los últimos é interesantes partes que publica hoy la «Gaceta,» era objeto de los mayores

elogios la manera de llevar las operaciones que en estos momentos se están practicando en Navarra y de cuyo brillante éxito no se duda ya por ningun militar que conoce aquel territorio. La desesperacion con que los carlistas se han batido en las trincheras del monte Esquinza, revela claramente la decision de hacer su último y supremo esfuerzo en la sangrienta lucha que tienen empeñada con la causa de la libertad. Así lo he oido decir á personas muy caracterizadas en el bando carlista, quienes consideran como muy inminente una negociacion de paz iniciada por los mismos facciosos, cuya situacion es completamente insostenible á juzgar por las noticias recibidas hoy por un personaje faccioso, muy conocido por lo mucho que se viene agitando desde hace tiempo en las regiones, oficiales, y aunque sobre el testigo de estos partes se guarda profunda reserva, persona que por lo general suele estar bien informada de cuanto pasa en el campo enemigo, hace subir á mil bajas las pérdidas de este en las jornadas recientemente libradas, y en su mayor parte de navarros, que son los que hasta aquí se han peleado con verdadera rabia.

En un círculo de ministeriales se decia que el rey D. Alfonso XII, llevado de su espíritu militar que tanto le distingue, en medio del fragor de la batalla del monte Esquinza, y no pudiendo reprimir la impaciencia que sentia al ver prolongarse el resultado del combate, parece que se lanzó á la carrera al campo de la lucha, desafiando al peligro. Parece que en esta jornada salieron heridos dos gefes del cuartel real.

Hasta mas de cuarenta personas salieron anoche á la estacion del Norte á despedir á D. Manuel Ruiz Zorrilla, entre ellos los generales Martinez Plowes, Lagunero, Hidalgo y los brigadieres Padiá, Carmoña y otros. La despedida fué algun tanto ruidosa, á pesar de hallarse en aquel sitio el secretario del gobierno civil y el ministro de Hacienda.

Los partes que publica hoy el periódico oficial de ataque de monte Esquinza han calmado la ansiedad que se notaba en todos los ánimos por la falta de noticias que habia de las operaciones del Norte.

Tan brillante hecho de armas ha llenado de alegría á todo el mundo liberal y solo de él se habla en toda clase de reuniones y por telégrafo se comunicó esta mañana á las autoridades civiles y militares de la Península y Ultramar y á nuestros representantes en el extranjero. A las doce los ministros, el capitán general y gobernador civil se han reunido en el despacho del presidente del ministerio-regencia, y han conversado un buen rato sobre las operaciones del Norte y acordado dirigir un telegrama de felicitacion á S. M. el rey y á los bravos y entendidos generales, que con tanto acierto y pericia están llevando á feliz término la mas sangrienta y difícil de las campañas. Dícese en algunos círculos que nuestro sufrido y valeroso ejército, arrollando las inmensas dificultades que se oponian al paso, habia entrado esta madrugada en Estella. Esta version llegó á tomar tal cuerpo, que algunos altos funcionarios se han dirigido al ministro de la Guerra para enterarse si efectivamente tenian algo de verdad semejantes rumores, de los que oficialmente no se tiene conocimiento. En lo que todos se manifiestan conformes es en que la situacion del enemigo es en extremo desesperada y que el ataque del

fuerte de Santa Bárbara puede ocasionar á los facciosos la mas completa derrota. El Pretendiente, contra su costumbre, se ha visto precisado á presenciar la batalla de que queda hecha mencion y asistir á la del referido fuerte para atender a sus huestes.

Segun noticias oficiales recibidas hoy de Ciudad-Real, una columna que salió á perseguir á una cuadrilla de bandoleros que tenia amedrantados varios pueblos de aquella comarca, pudo sorprender en uno de estos á tres facinerosos, que al ser conducidos á la capital emprendieron la fuga, obligando á los guardias á hacer fuego con tal acierto, que los tres criminales cayeron muertos en el acto.

El general en jefe del ejército carlista, con el fin de conquistar las trincheras que habia perdido en monte Esquinza, dispuso para llevar á cabo tan arriesgada operacion se sortearon los ocho batallones que habian de verificarlo, y tocó la suerte á cuatro batallones navarros, dos alaveses, uno guipuzcuano y el otro vizcaino, yendo á vanguardia los cuatro primeros, que son los que mayor arrojo manifiestan en tan sangrienta pelea.

Esta tarde, á las tres, se ha recibido en los centros oficiales un nuevo despacho en que se participa la entrada de nuestro ejército en Puente la Reina, de donde fueron arrojados los carlistas, que se retiraron al fuerte de Santa Bárbara y trincheras inmediatas. La artillería nuestra, á las cinco y media de esta mañana rompió el fuego contra las posiciones enemigas, al paso que la tropa de línea avanzaba en distintas direcciones, estrechando cada vez mas la distancia de Santa Bárbara, mientras que otra parte del ejército liberal se dirigia á Estella, en donde es muy posible que entren en la tarde de hoy. Los facciosos, muy quebrantados, habian iniciado su retirada á las Amezcuas, á cuyo punto habian trasladado los almacenes que tenian en su predilecta Estella. Los tercios guipuzcoanos, alaveses y castellanos mostraban señales de desaliento, y su resistencia era bastante débil. Al ponerle el rey al frente de sus soldados que combatian á los carlistas en Esquinza, cayó herido cerca de él uno de sus ayudantes y contuso un brigadier.

El duque de la Torre sale de mañana á pasado para la Granja.

A la hora de cerrar esta carta se dice en los centros oficiales que los carlistas han sido arrojados de las alturas y ermita de Santa Bárbara, y dirigido á las Amezcuas.—El corresponsal noticiero.

Madrid 5 de febrero.

La direccion del Tesoro ha satisfecho hoy para varias atenciones 441,087 pesetas.

Se va á proceder á una visita de inspeccion á la fábrica de tabacos de Sevilla para quemar el que se emplea en la elaboracion de cigarrillos, que se han mandado retirar de la venta.

La autoridad militar ha mandado cerrar el casino de Fuenterrabia.

Veinte generales acudieron anoche á la estacion á despedir al señor Ruiz Zorrilla, además del numeroso gentío que acudió con igual objeto.

Parece que se restablecerá el decreto asimilando á las carreras judicial y fiscal los funcionarios del ministerio de Gracia y Justicia.

El diario oficial publicará en breve las tarifas, ya

aprobadas, á que deben espenderse los tabacos habanos por cuenta del Estado.

Los ministros se han reunido en Consejo esta tarde á las cinco.

El señor Estéban Collantes, representante de España en Portugal, no saldrá para Lisboa hasta mediados del corriente.

En Casomera, é inmediaciones del rio Ter, han sido batidos por completo los restos de la faccion Crosa, cogiéndoles algunos prisioneros y armas.

Hoy se ha dicho que para el patriarcado de las Indias, se designa al ilustre obispo de Jaen señor Monescillo, y para el de Córdoba, á don Francisco de Paula Mendez, que hoy ejerce la jurisdiccion castrense.

El señor ministro de Ultramar proyecta la creacion de una junta compuesta de los directores de su departamento, encargada de revisar los expedientes del personal de aquel centro.

En los exámenes verificados para ingreso en la academia de cadetes de infantería de Marina, han sido aprobados 42 aspirantes.

Se esperan por todos con gran impaciencia noticias oficiales del Norte, pues por lo importante de las operaciones, que impiden por el momento ocuparse en otra cosa, y por la distancia que separa el telégrafo del campo de la lucha, los noticieros, y los que se interesan en favorecer jugadas de Bolsa ó hacer política fatalista, circulan los rumores mas absurdos que pueden imaginarse sus lectores.

De todos modos, no espero que se tarde mucho en tener noticias completas y oficiales sobre los grandes triunfos obtenidos por nuestro valiente ejército en las jornadas de Puente la Reina y Santa Bárbara.—A.

Del «Mercantil Valenciano» del 7:

«La Bandera» publica el texto de la orden expedida por el gobierno de la provincia para llevar á efecto la detencion del señor Ruiz Zorrilla.

Dice así este documento:

«Hay un sello en seco, que dice: «Gobierno de la provincia de Madrid.»—A los inspectores gefes don Francisco Osuna y don José Ruiz, digo con esta fecha: «Tan pronto como reciban Vds. esta orden ejecutarán lo siguiente:

1.º Se presentarán en la casa del Exmo. señor don Manuel Ruiz Zorrilla, á quien notificarán que, de orden comunicada por el Exmo. señor ministro de la Gobernacion, quede detenido en su propio domicilio.

2.º Ocuparán los papeles de dicho señor, excepto aquellos que conocidamente sean de familia ó representen propiedad, bienes ó valores, poniéndolos á mi disposicion para lo que procediere.

3.º Mientras permanezca detenido el señor Ruiz Zorrilla, vigilarán cuidadosamente su persona, estableciendo para ello turnos de guardia, de manera que no falte de la casa uno de los dos inspectores jefes con un subinspector.

La vigilancia exterior será organizada de igual modo con agentes de orden público de los cuerpos civil y militar.

4.º Ordenarán, segun mandato superior, al señor Ruiz Zorrilla, que se disponga á salir en la noche de hoy mismo, 4 de febrero, para el extranjero, de donde no podrá volver á España sin permiso previo del gobierno.

5.º No permitirán que el detenido conferencie con otras personas que las de su familia ó aquellas con quien haya de arreglar asuntos propios no políticos.

Los inspectores y todos los dependientes de la autoridad guardarán al señor Ruiz Zorrilla las consideraciones debidas á su alta categoría.

Madrid 4 de febrero de 1875.—(Hay una edición.)—Federico Villalba.—Excmo. señor don Manuel Zorrilla.»

MADRID 6 DE FEBRERO.

Del «Imparcial:»

El titulado gobernador militar de Seo de Urgel, don Juan Mestre y Tudela, con unos 200 hombres, penetró el dia 3 en la villa de Agramunt, sacando 15 000 reales y pidiendo para dentro de ocho dias cuatro trimestres de contribucion, sopena de llevarse presos á Urgel á los contribuyentes que se negasen á satisfacer sus cuotas.

La misma orden ha dirigido, por medio de bandos y pregones, á otros pueblos menos importantes de los alrededores de Urgel

Dice ayer el «Diario Español:»

«Esta mañana han corrido rumores de hallarse muy comprometida la faccion Dorregaray en un movimiento estratégico llevado hábilmente á cabo por la brigada Cassola, y aun cuando en los centros oficiales hay motivos para creer que dicha faccion habrá recibido un nuevo escarmiento, no se tiene, sin embargo, noticias oficiales de que el referido gefe carlista con parte de su gente haya caido en poder de nuestras tropas; cuando menos tales eran las noticias adquiridas en los centros oficiales.»

De Puente la Reina le dicen al periódico de Toluosa, á las once de la mañana del 31, que habia comenzado el fuego y salia don Carlos con el duque de Parma para el lugar del combate.

Por la noche le comunicaron que el movimiento verificado por nuestras tropas se habia reducido á un reconocimiento, regresando por tanto el Pretendiente, el cual habia conferenciado en Olcoz con Mendiri, y recorrido la línea de batalla que se extendia desde la ermita de Añorbe á las inmediaciones de Berasoain.

Otro despacho carlista de fecha 1.º por la tarde dice que el ejército liberal habia reunido sus fuerzas amenazando un ataque de frente y que, reconcentrados los batallones carlistas «en la línea natural» de defensa, aguardaban la embestida.

Otro telégrama posterior, pero del mismo dia, hace una confesion tan satisfactoria que vamos á reproducir sus mismas palabras:

«Puente la Reina 1.º (4:50 tarde). No atreviéndose el enemigo á atacar nuestro frente, á pesar de su superioridad numérica, ha marchado, segun el proyecto de nuestros generales, sobre nuestra izquierda, en donde no se le hará resistencia, esperándole en nuestro terreno.

No será extraño, por lo tanto, que hoy ó mañana una parte del ejército liberal llegue á Pamplona sin ser molestado por nuestra parte. La gran batalla se acerca.»

Segun el «Cuartel Real,» los carlistas hicieron algun fuego de cañon el dia 30 contra Hernani y el fuerte de Santa Bárbara, que lo defiende, contestando la plaza. El 31 á la una de la noche volvieron á molestar al pueblo con algun fuego de fusil y de cañon, con intento sin duda de distraer á las fuerzas del general Loma, pero sin conseguirlo, pues ya sabemos que las fuerzas de Egaña no pudieron estorbarles el paso del rio Orio.

El «Cuartel Real» dice que un cabo del regimiento de Murcia hecho prisionero á las puertas de Irun, fué fusilado en la estacion.

CARTA DEL NORTE.

Sr. Director de «El Imparcial»

Zarauz 1.º de febrero de 1875.

Después de permanecer este ejército en Orio dos

dias y tres noches en la situacion que indicaba en mi carta anterior, hoy á las diez de la mañana forzó la ría una de nuestras lanchas cañoneras, y lo mismo fué verla los carlistas que estaban en las trincheras y casas del otro lado del pueblo, salieron corriendo por aquellos montes á posesionarse de otros parapetos contruidos mas arriba.

Los bravos migueletes se brindaron á ser los primeros en pasar la ría, y en el acto se embarcaron unos 30 con su valiente teniente coronel á la cabeza. La música de ellos, colocada en los portales de la Plaza, tocaba una alegre marcha, y todo el mundo en la Plaza y ventanas despreciando la lluvia de plomo que caia, saludaba con entusiasmo á los intrépidos migueletes, viéndoles cruzar la ría deseosos de medir sus bríos con los que los esperaban en los montes opuestos.

El primero que puso el pié en tierra fué el teniente coronel señor Olazabal, y súbitos como el rayo aquellos bravos parten en dos secciones; una que empieza la ascension de la colina de enfrente y otra que á todo correr atraviesa como medio kilómetro de carretera completamente al descubierto de los fuegos enemigos y se posesiona de una casita que hay al pié de la colina de la derecha. Los ¡hurra! y ¡bravos! del ejército que con admiracion contemplaba desde la orilla opuesta tanto valor é intrepidez, alentaban á aquellos nobles hijos de Guipúzcoa, que acababan de ejecutar una de las operaciones mas difíciles que pueden presentarse en una guerra, sin haber tenido siquiera una baja.

Habian pasado un rio de 120 metros de ancho en una frágil cañonera y cuyas orillas opuestas estaban defendidas por mas de dos batallones.

Esta arriesgadísima operacion ha tenido algo de providencial. Los carlistas, sin duda fuertemente impresionados por tanta decision y valor, quedaron aterrados al contemplar tanta bizarría y solo se cuidaron de correr.

Seguidamente fueron pasando mas fuerzas en la lancha cañonera y en unas gabarras que habia en la orilla, y bien pronto todas las alturas de enfrente quedaron coronadas por nuestras fuerzas.

Toda esta difícil operacion fué hábilmente protegida por la artillería colocada en un alto sobre Orio, que hizo unos disparos acertadísimos, por el batallón de Huesca situado de antemano en puntos convenientes fuera del pueblo y otras compañías de Saboya en casas inmediatas á la ría. Todas estas fuerzas sostuvieron un fuego nutrido y muy acertado que contribuyó en gran parte al feliz término de la operacion, sin que en ella tengamos ni aun siquiera una baja, á pesar de que en los puntos que ocupaban los carlistas se podian recojer á esportadas las bainas metálicas de los disparos que habian hecho los carlistas.

Ya ocupadas todas las alturas del otro lado del Orio por nuestras tropas, la artillería cañoneó la retirada de los carlistas, ocasionándoles bastantes bajas.

Entretanto el general Blanco, que como dije en mi carta anterior habia salido de Orio con el batallón cazadores de Estella y otro de Albuera para reforzar y ponerse al frente de las tropas que en Guetaria mandaba el brigadier Infanzon, después de haber llegado el dia anterior á Zarauz, teniendo para ello que vencer la resistencia que le oponian cinco batallones bien posesionados, comprendió al ver correrse los carlistas á la derecha, con esa pericia y talento militar que le distingue, que el general Loma habia conseguido forzar la ría, é inmediatamente ordenó al valiente batallón cazadores de las Navas y al de Puerto-Rico que atacasen á la carrera las posiciones del enemigo.

La resistencia que encontraron fué tenaz, por-

que tenían que ir al descubierto y soportar el fuego de fusilería y cañon que les hacían los carlistas; pero con tanto ímpetu se les dió el ataque, que la facción en desordenada fuga emprendió la retirada cogida ya entre el fuego de las tropas del general Blanco y las de Loma.

Los cañones de que han hecho uso los carlistas que parece han sido tres del sistema Wilson, han sido objeto de risa para nuestros soldados. Caían las granadas en medio de nuestras guerrillas y no hacían ni aun la mas ligera impresion, mofándose de los artilleros que servían las piezas con mil bromas de las que aun en medio del mayor peligro se les ocurren siempre á estos valientes.

La marina ha coadyuvado tambien en cuanto le ha sido posible al buen resultado de esta operacion. Ni un momento ha cesado de cañonear á los carlistas desde las playas de Zarauz, recibiendo uno de los dos buques dos bombas que no le han ocasionado averias de consideracion.

Una vez ya los carlistas en dispersion, el general Blanco fué á ponerse á las órdenes del general Loma, y ambos con sus estados mayores descendieron á Zarauz y detrás las fuerzas que no debían quedar en las posiciones.

Como el general Blanco habia entrado ayer en este punto, uno de sus primeros actos fué buscar la casa en que están depositados los efectos del bergantin alemán «Gustavo» y dar de ellos posesion al cónsul alemán de San Sebastian, que al efecto habia venido á Guetaria, y al capitán del bergantin.

El barco está embarrancado en la playa casi todo destrozado. El cargamento, que todo él consistía en petróleo, está intacto.

Nuestras bajas en esta brillantísima operacion ascienden hasta hoy á unas 36, contando entre ellas 25 ó 26 que hemos experimentado en Orio.

Se repite de Vd. afectísimo amigo.—J. Rescalvo.

Crónica Local.

Pocos años habíamos visto el carnaval tan poco animado como este año. La comparsa que los señores sócios del casino de la *Union* venían verificando todos los años no tuvo tampoco efecto, siendo mucho de sentir á causa de ser el objeto de ella implorar limosna para los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia domiciliaria ingreso que encontrarán de menos mayormente cuando son pocos los que hoy día tienen.

Los señores sócios del casino del *Consey* tampoco verificaron la suya, siendo los únicos que por la noche recorrieron las calles de esta ciudad los pertenecientes á las sociedades *Círculo Industrial* y *El Recreo*.

Sabemos de un modo positivo que la Es-celentísima Diputacion provincial ha acordado recientemente la supresion de la Inclusa de Ciudadela, y que los expósitos en ella existentes mayores de seis años ingresen en la Casa de Misericordia de Palma. Fúndase el acuerdo en el cortísimo número de expósitos que se presentan en la inclusa de Ciudadela, en términos que durante el año próximo pasado solo ocurrió una exposicion, y en que la de Mahon puede atender por sí sola á todos los espósitos de la isla.

Teatro.—En el lugar correspondiente de este número verán nuestros lectores el programa de la funcion que ha de tener lugar esta noche en nuestro coliseo á beneficio de uno de los músicos de la orquesta.

Los concurrentes al templo de Talía durante la temporada teatral que hoy lanza su triste *adieu* de despedida, han tenido mas de una ocasion para

apreciar el indisputable mérito artístico del beneficiado D. Miguel Pibernus, que con tanta limpieza y delicado gusto sabe arrancar al clarinete, su instrumento favorito, los dulces efectos de su esmerado estudio.

Recomendar la asistencia para pagar un justo tributo al mérito seria tal vez lanzar una ofensa al pueblo mahonés, que jamás ha necesitado escitaciones para demostrar un acendrado amor al arte y su proverbial inclinacion al cultivo de la inteligencia.

El Sr. Pibernus lleva consigo la recomendacion de su mérito que hace mucho mas encomiable su reconocida modestia y no dudamos que su beneficio estará bien favorecido y el beneficiado tendrá ocasion de acariciar un grato recuerdo de los mahoneses.

La Direccion general de correos y telé-grafos, atendiendo á las razones de interés público que le espuso el señor Subgobernador de esta isla, ha dispuesto que la estacion de Palma transmita diariamente á esta ciudad el parte de la cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid, á fin de que puedan conocerle los muchos tenedores de papel de la Renta que existen en esta poblacion. No podemos menos de aplaudir esta justa medida.

Las sociedades «Popular,» «Círculo In-ustrial,» «Recreo» y «Reunion Familiar» se han visto en extremo concurridísimas, habiendo reinado durante estos tres últimos días el mayor orden como era de esperar.

La empresa teatral no pudo cumplir con lo prometido al público durante la noche del lunes, poniendo en escena la ópera «Yone» á causa de hallarse indispueta la triple señora Silvio, la que continuó de la misma manera en la noche del martes.

Hemos tenido ocasion de ver una revista muy bien escrita del carnaval de esta ciudad y de los acontecimientos de esta semana, y en la persuasion de que nuestros abonados la leerán con gusto prometemos publicarla el domingo próximo.

Para el presente mes el astr. logo zara-gozano Sr. Castillo hace el siguiente pronóstico:

«Las lluvias y nieves con recios vientos no harán falta en España y Francia, dejándose sentir á días un frio intenso y viento helado, los mares duros cinco días con temporales fuertes, granizos en sus costas y nieves, días claros, varios y algunos primaverales, y aunque de corta duracion nieblas en las orillas de los rios.»

Hacen constar algunos de nuestros cole-gas palmesanos que los señores diputados que componen la comision provincial no admiten la indemnizacion señalada en el artículo 33 de la ley por la cual se rige la Diputacion.

De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía:»

Habana, Enero 15 de 1875.

En los primeros días de la quincena con motivo de los sucesos políticos de la Península y llevado el público de las primeras impresiones que auguraban un feliz término á los males que afligen á la Península, y de consiguiente la terminacion de la lucha en esta Isla, se inició un pánico de baja en el premio del oro que paralizó por completo todas las operaciones de venta en mercancías. Mas tarde, examinada con mas calma la situacion política por los partes que se recibían, no se vé ésta tan despe-

jada de temores con respecto al porvenir, y esto ha vuelto á iniciar una reaccion que, en los momentos que escribimos, sigue animada. El oro, que habia descendido hasta 90 p.₯, se vende fácilmente á 115 p.₯.

Así es que en la quincena han sido sumamente escasas las ventas de calzado y demás renglones de Peletería.

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 60 d/v. 135 á 136 p.₯.
» Barcelona 60 » á 120 »
» Barcelona 10 » á 124 »
Oro Español 111 á 115 »

DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 15 p.₯ anual.

EMPRESA TEATRAL.

Habiéndose acercado á esta empresa varios de los señores abonados á la última temporada de ópera al objeto de que se diera en el teatro por la compañía lírico-italiana una serie de diez funciones, ha resuelto que siempre que el abono sufrague los gastos que ocasionan dichas funciones no tiene inconveniente en acceder á los deseos de los peticionarios. A este efecto se pasará á domicilio de los señores abonados á fin de que manifiesten si es su voluntad continuar el abono en iguales condiciones que la temporada última. Mahon 10 febrero 1875.—La Empresa.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

El Exmo. señor Capitan General de estas islas en telégrama de hoy á las 12 y 10 minutos de la mañana que acabo de recibir me dice lo siguiente:

El Exmo. señor Ministro de la Guerra en telégrama de anoche me dice lo siguiente:

«S. M. llegó á Pamplona el día 8 al mediodía alojándose en el palacio de la diputacion y despues de asistir á un Te-Deum en la Catedral recibió á las corporaciones oficiales y visitó varios establecimientos industriales siendo calurosamente aclamado por la poblacion al tránsito por sus calles. A las nueve del día de ayer salió S. M. para Tafalla á cuyo punto llegó á las cuatro de la tarde, debiendo continuar su marcha hoy á las nueve para Logroño de donde se trasladará el 10 á Burgos, el 11 á Valladolid, el 12 á Avila y el 13 regresará á Madrid.

Las últimas operaciones del ejército del Norte han producido un resultado de grandísimas ventajas, pues nos han puesto en completa posesion de la linea del Arga esterilizando los inmensos trabajos defensivos del enemigo y asegurando de un modo permanente las comunicaciones del Ebro con Pamplona.

Lo que he dispuesto hacer público para que llegue á noticia de estos leales habitantes.

Mahon 10 Febrero 1875.

El General Gobernador,
Gabriel Moran.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El Exmo. señor Ministro de la Gobernacion en telegrama de ayer me dice lo que sigue:

“Ninguna operacion nueva en el Norte. En Daroca ha sido sorprendida por las facciones una columna de 160 infantes y 50 caballos, mandada por el coronel Sancho, perdiendo á su jefe y 48 hombres. Los carlistas tuvieron 18 muertos y 14 heridos, evacuando la poblacion, que ha sido de nuevo ocupada por las tropas.”

“El Rey ha llegado sin novedad á Logroño á las tres y cuarto de la tarde.”

Lo que he acordado hacer público para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta Isla.

Mahon 10 de Febrero de 1875.

El Subgobernador,
Cárlas Créstár.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES
DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—12:10 m.

Mahon 9.—4:22 t.

La Gaceta anuncia que el Rey visitó ayer Puente la Reina, siendo aclamado calurosamente.

A las 12 entró en Pamplona siendo indescriptible el entusiasmo de la poblacion.

Prepáranse grandes convoyes para abastecer á dicha capital.

Continua el fuego contra la posicion de Santa Bárbara.

Madrid 8.—5:20 t.

Mahon 9.—4:34 t.

La Gaceta publica la noticia de que el dia 3 los carlistas sorprendieron el pueblo de Lácar, ocurriendo un contra tiempo que en nada ha influido respecto la operacion general del ejército. (1)

Los carlistas tuvieron en Huelamo 400 bajas.

3 p. Interior, 18:05.

Exterior, 21:10.

Bonos, 51:00.

(1) Lácar es un pueblo situado á tres ó cuatro kilómetros á la derecha de Estella y á la derecha tambien de la carretera que pasando por Puente la Reina, Mañeru y Ciranqui conduce á dicha poblacion de Estella.

Madrid 9.—5:38 t.

Mahon 10.—8:21 n.

El Rey ha llegado á Logroño.
Continua el cañoneo contra Santa Bárbara.

3 p. Interior, 17:70.

Exterior, 20:40.

Bonos, 50:75.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Lázaro obispo y San Saturnino presbítero y mártir.

CULTOS.

COATE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Santa María.

En las Concepcionistas juéves al anochecer despues de rezada la corona habrá sermon moral a cargo de don Jaime Tutzó Pbro. y concluida con el canto del Miserere.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 6.

De Malta en 27 dias Gta. esp. Rayo cap. D. José Gelabert con 7 trips. y lastre.

De Palma y Felanitx en 7 dias laud Republicano pat. Francisco Sitjes con 6 trips. 1 ps vino y efectos.

El 9.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips. 9 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 10.

Para Palma con efectos y la corresp. vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 58 minutos.—Pónese á las 5 horas, 32 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, 34 minutos de la mañana —Pónese á las 11 horas, 39 minutos de la noche.

Anuncios.

Pérdida.

El juéves se perdió un alfiler de oro con una piedra blanca pequeña. La persona que lo haya encontrado puede dirigirse en casa del Sr. Sintés calle de las Moreras, y se le dará una buena gratificacion por ser un recuerdo de familia.

SALDRA PARA

LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO RICO,

del puerto de Barcelona á primeros de Marzo próximo, el vapor español

ALEGRIA,

admitiendo carga y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Se despacha por los Sres. Tintoré hermanos, Mendizábal 19 bajas, Barcelona.

VINOS GENEROSOS.

PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel. Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne

MORA

Plaza de la República

Si esta funcion merece su aprobacion quedarán colmados mis deseos

Fibornus.

Precios.

Palcos Platea.	12 rs. vn.
Id. 1.ª fila.	16 "
Id. 2.ª id.	10 "
Id. 3.ª id.	6 "
Butacas.	2 "
Entradas	2 "

Los señores abonados á la temporada de ópera se les reservará sus localidades hasta las 12 de la mañana del dia de la funcion.

Imp. de M. Parpal.

PROGRAMA.

1.ª Sinfonia de la ópera JONE.

2.ª FLORES ROSINIANAS fantasia de Clarinete.

3.ª NON É VER romanza de barítono del maestro Mattei, por el Sr. Camins, acompañada en el piano por el Sr. Juanico.

4.ª Gran fantasia con Variaciones de Piano y Violin sobre motivos de la Mulla de Portici, por los Sres. Juanico y Taltavull.

5.ª Variaciones de Clarinete sobre motivos del Carnaval de Venecia, por el beneficiado

6.ª SI É VER romanza de barítono del maestro Mattei por el Sr. Camins, acompañada por el Sr. Juanico.

7.ª Romanza de la ópera IL FAUST cantada por el Sr. Puig.

8.ª Cancion de contralto de la ópera ROMEO Y JULIETA,

9.ª Cuarto acto de LUCIA por el Sr. Chiesi.

TEATRO.

FUNCION EXTRAORDINARIA

PARA HOY JUEVES 11 DE FEBRERO DE 1875

A BENEFICIO DE

D. MIGUEL FIBORNUS.

GRAN CONCIERTO, QUE EN OBSEQUIO AL BENEFICIADO

TOMAN PARTE LOS ARTISTAS SRA. SILVIO, SR.

CHIESI, CAMINS, COLL, LOS PROFESORES

JUANICO, TALTAVULL, ORQUES-

TA Y CUERPO DE COROS.

